

Colaboración de Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM.

Fecha: 2023-01-03 09:54:20

Medio: Canal 21 Capital 21

Autores: Fernanda Tapia, Fernando Abrego

Duración: 00:05:31

Link al testigo: <https://www.efinf.com/clipviewer/fee08992a5f25545fd7141bc266c57f1?file>

Programa: Capital por cual (09:00 - 11:00)

Transcripción:

FERNANDA TAPIA, CONDUCTORA: Qué bueno que no estás aquí Mau, te voy a dar un beso va a oler pero si a verdulería. Ya sé que les faltó, cebolla, jefa.

FERNANDO ÁBREGO, CONDUCTOR: Qué les va a faltar si están re buenos.

FERNANDA TAPIA: Están re buenos. ¿Cómo estás mi querido Mau?, ¿de que te sobró para la cena de fin de año?, ¿sigues comiendo bacalao, tortitas de camarón?

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: A mí me tocó la pierna, entonces a la familia, fue lo que estuve comiendo casi toda la semana querida Fer.

FERNANDA TAPIA: Es que no hay de otra, no hay de otra. Oiga, compañero, cuéntenos, año nuevo, vida nueva, de qué nos va a hablar.

MAURICIO HUESCA: Año nuevo, vida nueva, mi querida Fer, querido charro, comentarles que precisamente que hoy celebramos el día mundial del braille y comentarles que esta celebración la tenemos desde 2018, en el cual, la Asamblea General de Naciones Unidas decidió proclamar el cuatro de enero, como este día internacional del Braille, para poner de manifiesto qué debemos facilitar el acceso a

la escritura, como un requisito crucial para que las personas que tienen alguna discapacidad visual, puedan tener un ejercicio pleno de derechos humanos.

Y comentarles que en este afán de poder incluir a las personas con discapacidad visual, en el Instituto Electoral de la Ciudad de México y como celebración de este día para poder visibilizar a las personas que sufren de esta discapacidad, comentarles que en el instituto estamos preparando ya materiales y documentación, tanto para los procesos consultivos de procesos de presupuesto participativo, las elecciones de comunicación comunitaria y desde luego, para los procesos electorales, al menos tres distintos materiales electorales. Ahí les va, la mascarilla Braille, un dispositivo que se utiliza desde la elección, prácticamente del 2000 y en la cual, el Instituto Electoral de la Ciudad de México ha sido pionero en ella y es un aditamento que permite a las personas con discapacidad visual, puedan ejercer su derecho al voto, a través de un apoyo, de una mica que les permite dar la lectura Braille, para que puedan emitir su sufragio sin ninguna posibilidad de que otra persona, aunque sea de su confianza, intervenga en el momento de emitir el sufragio, de marcar la boleta, para que ellas y ellos puedan de manera autónoma presentar el sufragio.

Otra de las incorporaciones que estamos preparando como otros procesos electorales, es el embudo de las urnas y las etiquetas, en las cuales ustedes, cuando vayan a votar, advierten que en el embudo donde se emite la boleta, la papeleta, van a ver que tiene una escritura Braille también Y es otro aditamento que permite que las personas con discapacidad visual puedan dar lectura para identificar los tres tipos de elección, en caso de que haya elección de alcaldía, de (INAUDIBLE), de jefatura de gobierno o en caso del presupuesto participativo, que este año tendremos dos ejercicios de presupuestos participativo, 2023-2024, adicional a las elecciones de COPACOS, puedan identificar cuál de las tres formas corresponde a cada una de estas elecciones.

Y finalmente todas las instalaciones del instituto cuentan con el letrero en Braille, tenemos una certificación que nos permite tener esta posibilidad de ser un instituto incluyente para que las personas con discapacidad puedan tener acceso pleno. Y darles algunos datos reveladores, Fer, Charro, que según los últimos informes del INEGI, los más recientes de 2020, dan cuenta que hay cerca de 21 millones de personas con discapacidad en nuestro país, lo cual representa cerca del 16% de nuestra población y de este 16%, prácticamente cerca del 16... de 13 mil

personas... 13 millones de personas, perdón, la discapacidad que sufren con mayor, digamos, frecuencia, es la discapacidad visual. Esto coloca, que la discapacidad visual tiene una incidencia de cerca de 61% frente a cualquier otra discapacidad.

Entonces, de ahí la importancia de renombrar días como hoy, el cuatro de enero, como día internacional, día mundial de la lectura Braille, para poderlo tener conciencia de ello. Invitar también a la población, tenemos muchos en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, que hemos logrado, con indiscapacidad también de la Ciudad de México, para poder formar cuadros de personas interesadas y que quieran tener esta capacidad de poder también leer braille y enseñar a las personas débiles visuales, que muchas veces no tienen la posibilidad de tener herramientas o la facilidad para acudir a una escuela especializada para adquirir este tipo de habilidades.

FERNANDO ÁBREGO: Pues, en buena hora.

FERNANDA TAPIA: Qué bueno que mientras más parejito está el suelo para todos, más se alcanzará la verdadera igualdad. Mi querido Mau sus redes.

MAURICIO HUESCA: Nos pueden encontrar en @IECM, en todas las plataformas de Facebook, Twitter e Instagram y a mí me pueden encontrar como @Mauricio Huesca en Twitter, ahí estamos a la orden.

IC